

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

AÑO VI

Sábado 1.º de Junio de 1907

مليلة في يوم السبت 17 ربيع الاول 1325

NUM. 1654

Preços de subscrição:

Melilla, un mes, 1.25 pes.
Provincias, tri-
mestres, 4.50

ANUNCIOS
precios convenciona-
les
PAGO ANTECIPADO

Oficinas
IGLESIA, 2
Talleres
IGLESIA, 2

El tráfico por las plazas menores de Africa

INFORME

Emitido por la Ponencia de la Junta relativo al comercio de las plazas menores de Africa.

IV

Este estado pone de manifiesto que aquellas plazas sin haber ensanchado su propósito de urbanización, acusan, particularmente Alhucemas y el Peñón, una notable diferencia de gastos entre uno y otro período; siendo de advertir que estos van aumentando de año en año, hasta el extremo de que en 1906 el de Chafarinas fué de 7.772 pesetas, el de Alhucemas de 28.132 y el del Peñón de 12.750; es decir el de la primera el doble que antes de 1904; el de la segunda diez veces más y el de la tercera el cuádruplo.

Claro está que los ingresos, en los años de referencia, han estado en consonancia con los gastos, porque otra cosa no hubiera sido posible; pero la Comisión entiende, que no cabe lógicamente admitir, que aquellas plazas continúen sosteniendo sus gastos en las cifras señaladas, y que por lo mismo no es justo que alcancen una recaudación superior á sus necesidades, en tanto que disminuya la de Melilla en perjuicio de servicios municipales que han de quedar perfectamente desatendidos.

Estado económico del País.—Este razonamiento es más aparente que real. Es cierto que toda la región Nordeste de Marruecos, se halla en condiciones anormales desde hace más de cuatro años; pero así mismo es cierto y evidente que el comercio se verifica con perfecta regularidad, entre Melilla y las kábilas de Kobdaua, Tazza, Dohdí, etc., etc.

¿Porqué pues lo que es fácil y libre para los habitantes de estas kábilas, ha de ser peligroso para los de las situadas hacia la parte de Alhucemas?

Se comprendería tal diferencia, si en tanto aquellos son partidarios del Pro-tendimiento, fueran estos adictos á Abd-el-Azis. Pero precisamente, las de Bonisidol, Beni-buifruy y otras, principales productoras de huevos se han distinguido siempre por su entusiasmo á favor de aquel. Además, el tiempo ha demostrado que los comerciantes de este y de otros artículos, que de aquellas mismas kábilas vienen á nuestro mercado, no sufren, como jamás han sufrido vejámenes alguno. Por consiguiente los hechos no corroboran el motivo que se alega.

Probabilidad de que, desapareciendo la libertad del comercio, los moros cesen á comerciar á Tetuan.—Fijándose en las estadísticas comerciales desde el año 1903 hasta la fecha, puede apreciarse que ni antes ni después de declarado libre el comercio por los Menores, las kábilas que frecuentan el mer-

NOTA CÓMICA



EN MARRUECOS

Situación que en Marruecos se adivina: tranquila rezo ó fiera dogellina.

cado de Tetuan han ido al Peñón ó Alhucemas. Si otra cosa hubiera sido indiscutible que el Peñón, por su proximidad á Tetuan, hubiera visto aumentar su comercio en grande escala desde el año 1904; siendo así que hoy como antes, su movimiento comercial es menor que el de Alhucemas. Recientemente un distinguido explorador pretendo demostrar que una factoría en Alhucemas extendería su influencia comercial hasta Gomara, más allá del Peñón. Creemos firmemente que se equivoca, porque de ser esto posible, se hubieran ya visto los resultados, hallándose hoy aquellas plazas convertidas en verdaderas factorías comerciales y en condiciones favorables por los pequeños gravámenes que satisfacen los artículos que importan y exportan directamente. El Peñón y Alhucemas nada han quitado á Tetuan; en cambio Alhucemas ha quitado mucho á Melilla.

Conveniencia para España de establecer el mayor número posible de factorías comerciales en el litoral Norte de Marruecos.—Esta afirmación parece á primera vista muy fundada, porque efectivamente á mayor número de despachos, más facilidades para el comprador y por lo tanto mayor venta. Sin embargo este resultado podrá obtenerse si las factorías se establecen lo suficientemente espaciadas de modo que unas no alcancen á la zona de influencia comercial de las otras; porque si esto ocurre, el desarrollo del tráfico de una perjudicaría al desarrollo de la otra ó lo que es lo mismo se verificará á expensas de la otra. Tal ocurre como hemos demostrado antes, en Melilla, por haber declarado libre el comercio por los Menores.

A lo expuesto antes en este sentido, debemos añadir que analizando y estudiando las estadísticas comerciales de estos dos últimos años se aprecia claramente que lo que ha aumentado la importación y exportación de nuestros artículos en los Menores, equivale aproximadamente á lo que ha disminuido en Melilla, sin que se haya elevado en lo más mínimo la cifra total del comercio, con relación á los años anteriores. Pues si es evidente que el comercio por los Menores perjudica al de Melilla; si no cabe dudar que esto ha sido una de

las principales causas de la baja que ha sufrido en el año 1906 y si en compensación del daño producido no hay beneficio general para la Nación, ¿puede convenirle á España una posesión rica y floreciente, que se halla en pleno período de desarrollo y va en camino de convertirse en un gran centro comercial, capaz en su día de competir con Orán y Gibraltar, se detenga en su marcha y empiece quizá á retroceder para venir á ser lo que era en 1880? ¿Es esto lo que se busca? ¿Es así como ha procedido Francia en sus mercados de la Argelia? Si tal hiciera España en estas posesiones, sería una política verdaderamente suicida.

Sección Árabe

اصباتية

ان ابن ملكة الدولة المذكورة هو في
نعمه و يشهد في عهد جده المخلص المسمى
تسمر الماس بالانواع المختلفة من البضعة
و ما يشهد لذلك كما هي عادة اولاد
البلدان من عهد المالك شجرة الوصف و
دو هي في غاية الذبح و السرور و لا
بمرفيد الملك و الملكة طوي كرسنين
حاصل الكلام الصواب و والله في نعمه
و سرور و السلام *

صبري السلام
اسم القرائة مع الاصلية 10 95
لا يغيره في كسبه 51 75

De Marruecos

(De nuestro corresponsal)

La policía franco-española.—El perdón de Raisuli.—Viaje del Sultán

Un nuevo incidente de verdadera gravedad ha surgido en la discusión del Reglamento por el que ha de regirse la policía franco-española.

El Guobbas se opone resueltamente á que los oficiales gocen la facultad de arrestar á los soldados para castigar las faltas que cometan. Alega que esa atribución es contraria al espíritu del Acta de Algeciras, pues el mando supremo corresponde á los jefes marroquíes.

Los oficiales españoles y franceses sostienen que no atenta al Protocolo; antes al contrario se halla muy en armonía con él. Los oficiales de las dos naciones tienen el deber de mantener la disciplina de las tropas marroquíes, y mal podrán cumplir este precepto si se los priva de medios para conseguirlo.

El Guobbas persiste en su intransigencia y los comisionados de Francia y España también.

En tal estado, tendrá que intervenir el Cuerpo Diplomático y el Sultán imponiendo nuevas dilaciones.

Razón no asistirá ni manifestar en cartas anteriores que la policía tardará mucho tiempo en funcionar, si es que algun día se establece.

Ya es público que el Majzen negocia la sumisión de Raisuli. Con este hecho se relacionan los viajes del caid Ma-cham.

El gobierno marroquí carece de fuerza para restablecer el orden y tiene necesariamente que recurrir á esos medios.

Lo grave del asunto está en que la sumisión ha de concedérsela con premio; es decir, que á cambio de que se someta, habrá que darle un gobierno próximo á Tánger.

¿Aceptarán Inglaterra y los Estados Unidos ese premio?

Hay que recordar que las dos naciones tienen pedido el castigo de Raisuli.

El kaid Macloum va á marchar á Fez y se dice que muy pronto regresará, para acompañar á Raisuli á la capital del imperio.

Abd-el-Azis tiene decidido propósito de efectuar el viaje á Mequinez, Rahat y Marrakech.

Acompañará á la corte chorifiana una fuerte columna á fin de restablecer la tranquilidad en la última población y abreviar la reclamación de Francia por el asesinato del doctor Mauchamp.

Tánger 28 Mayo 1907.

Ecos de la insurrección

Construcción de trincheras

Los rebeldes prosiguen sus trabajos de fortificación en la bocana de la Mar Chica y en las inmediaciones del monte Atalayon.

En dichos lugares han construido trincheras, con bastante perfección. El solo defecto es el estar muchas de ellas enfiladas desde el mar.

En el Atalayon comenzarán hoy á levantar un abrigo para dos cañones de tiro rápido.

El «Saide»

Procedente de Arkeman fondeó este buque cherifano, conduciendo á bordo al administrador de la aduana de Saída, que también lo es de las meallas imperiales.

Su viaje se halla relacionado con el avance y aprovisionamiento de las tropas.

El buque cherifano protegerá con sus fuegos la marcha de los leales por la orilla norte de la Mar Chica.

A Zeluum

Los hermanos Baille y M. Collet, previa autorización han marchado á Zeluum, bajo su responsabilidad.

Dicen que el viaje obedece á los proyectos de explotaciones mineras.

Estas idas y venidas de extranjeros al campo rebelde, en los actuales momentos, son muy comentadas.

Desde Chafarinas

(De nuestro corresponsal)

Hay pocas noticias, porque los cára-bos moros no vienen hace días á la plaza.

El 27 pudimos desde el faro observar el combate que se libró en las inmediaciones de Mar Chica. Fue verdaderamente empujado. La caballería jugó el principal papel, más como siempre ocurre, los combatientes quedaron después en sus respectivas posiciones. De aquí que sea difícil afirmar á quien correspondió el triunfo.

Hoy 28 ha llegado un cárabo procedente de Cabo de Agua. Sus tripulantes me dicen que la caballería francesa prosigue sus reconocimientos por la orilla izquierda del Muluya, aconsejando á los kabileños no ayuden ni al Sultán ni al Pretendiente y se pongan bajo la protección de Francia, en la seguridad que ni uno ni otro le irrogarán el menor perjuicio.

Los indígenas cansados de una lucha que les ha reducido á la miseria, vuelven sus ojos hacia Francia.

Las excitaciones producen fruto. La orilla izquierda del Muluya vá siendo francesa de hecho.

Corresponsal.

Escena militar

En el cuartel de la Montaña se celebró un acto militar que no podrán olvidar cuantos la presenciaron, el sábado último.

Hallábanse formados en el patio los soldados que, con la alegría en el semblante y la licencia en el bolsillo, marchaban á sus casas *cumplidos*, frase gráfica que emplean para expresar la separación del servicio activo. Perteneían estos al Batallón Cazadores de Madrid núm. 2.

Balbuente al principio por la emoción, y recobrándose después hasta terminar con energía, les despidió su bizarro Teniente Coronel Sr. Paez Jaramillo: «No olvidar á vuestro batallón, recordad á vuestros jefes, soldados del Rey, y sobre todo y siempre,

de la bandera que es el emblema glorioso que representa á la patria, á la que jurasteis defender hasta perder la vida. Si hoy partís sin haber demostrado la firmeza del juramento, sé que fué por falta de ocasión, y sé que si mañana la viésteis en peligro os apresuraríais á venir para defenderla. De no hacerlo así, no mereceríais llevar el nombre de españoles, y no lo creo, porque no es de pocos leales, nobles y generosos incumplir un sagrado juramento.

«Con un beso saludasteis á la bandera á vuestro ingreso en el cuartel; pues bien, con un beso, simbolo de paz y amor, os vais á despedir, ahora que marcháis á vuestros hogares. Cuando lleguéis á ellos, saludad á vuestras queridas madres en el humilde nombre de vuestro Teniente Coronel.

Soldados: ¡Viva España! ¡Viva el Rey!»

Luego, después, estrechó la mano uno á uno á todos los soldados que marchaban *cumplidos*, no sin antes haber estampado todos, todos ellos un ardiente ósculo en la bandera del batallón.

Es costumbre inveterada que todos los jefes de cuerpo cumplan amorosamente despedirse de sus soldados cuando los licencian, como saludarles cuando se incorporan.

Entre todos cuantos actos militares he presenciado (en once años de servicio activo) no he visto otro que me haya parecido más patriótico. En estos momentos envidio las plumas que narran con fidelidad y colorido los hechos militares. Yo quisiera énal Garcilaso ó Breilla poder expresar lo que sentí y decir lo que escuché de labios del entusiasta militar Paez Jaramillo; pero no me es dable, y lo siento, ni lo uno ni lo otro; lo primero por carencia de dotes para ello y lo segundo por no acertar á exponer lo que oí decir con mucha elocuencia y en mejor forma. Faltan son estas que deben de perdonarse en gracia á la buena intención y entusiasmo militar que siento.

Juan de P. Montejo.

Madrid y Mayo 27-907.

En «La Unión Recreativa»

Con una concurrencia verdaderamente extraordinaria, en la que predominaba el bello sexo, celebró esta sociedad el jueves su anunciada velada.

El programa no podía ser más sugestivo, y á ello se debió la animación. «Zaragüeta», la preciosa comedia de los festivos escritores Vital Aza y Ramos Carrión, obtuvo una feliz interpretación por parte de todos, á pesar de las muchas dificultades que por lo reducido del escenario y la falta de decorado, ofrecen obras que, como la indicada, requieren bastante personal y mucho juego escénico. Las señoritas de Medina (G. y A.) como siempre, admirables, demostrando gran habilidad y discreción. La de Martín (A.) *saladísima* y muy oportuna la de Martínez (M.), quién, como las demás, hacía resaltar notablemente su belleza el típico traje de *charra*, salió muy airoso de su papel. A su mucho entusiasmo y buen gusto se debe los preciosos trajes que lucieron todas las artistas.

Con respecto al sexo fuerte, sería injusto hacer determinados elogios, pues todos estuvieron muy afortunados.

A continuación se representó el diálogo «Al pie de la garita», que dijeron muy bien la señorita Martínez (M.) y el señor Lara.

Merece especial mención el entusiasmo que dió muestra don José

González, quien agono por completo al Cuadro Artístico, se ofreció al arreglo de la escena, supliendo con habilidad y benéfico las muchas dificultades que se presentaron, consiguiendo arreglar una escena de bastante efecto y adecuada á las exigencias de la obra.

Terminada la función teatral dió comienzo el baile, que estuvo animadísimo.

En esta velada se puso bien de manifiesto lo reducido del local y precisa que la directiva se preocupe y encamine todos sus trabajos á solucionar lo mejor posible asunto de tan vital importancia para el porvenir de la simpática sociedad.

A.

Junta de Arbitrios

ANUNCIO

Habiendo quedado vacantes los solares números 118, 122, 124 y 148 de los terrenos de los antiguos huertos, los que deseen adquirirlos deberán solicitarlos por medio de instancia dirigida al Excmo. Sr. General Gobernador de esta Plaza.

Melilla 27 Mayo 1907.—D. O. de S. E., El Vocal Secretario, Emilio Marmol.

ANUNCIO

Habiendo quedado vacantes las casetas núms. 35 y 37 del mercado, los que deseen ocuparlas podrán elevar solicitud al Excmo. Sr. Presidente de esta Junta antes del día diez del presente mes.

Melilla 1.º de Junio de 1907.—De orden de S. E.—El Vocal Secretario, Emilio Marmol.—Rubricado.

NOTICIAS

Concierto

Esta noche tendrá lugar el concierto de la Escuela Musical, organizado por el Casino Militar.

Ayer fueron sorteadas las plazas entre los socios que lo habían solicitado.

He aquí el programa de la fiesta:

Primera parte

1.º Samson et Dalila (fantasía), Saint-Saens.—Para banda, bajo la dirección del Sr. Gimeno.

2.º Trémolo, Gottschalk.

3.º Allegro appassionato, Saint-Saens.

4.º La Campanella, Paganini Liszt.—Para piano, Sr. Fernández.

Segunda parte

5.º Concierto 9.º me, Beriot.

6.º Capriccio.—Valse, Wieniawski.

7.º Rhapsodie Hongroise, Hauser.

8.º Rigoletto, (Fantasía), Verdi-Alard.—Para violín, Srta. Ferrando.

Tercera parte

9.º Si mi chiamo mimi, de la ópera «Bohème», Puccini.—Para canto, por la Srta. Guíjarro.

10.º Scherzo, Saint-Saens.—Para dos pianos, Srta. Fernández y Sr. Fernández.

11.º Ritoria Vincitor, de la ópera «Aida», Verdi.—Para canto, Srta. Guíjarro.

12.º Danza macabra, (poema sinfónico), Saint-Saens.—Para dos pianos, por las señoritas Benesayag, Martínez, Moyano y Carcano.

Atropello

Un kaid rebelde atropelló casualmente á una anciana en la puerta de Santa Bárbara produciéndole una herida en la cabeza.

El Schaldy ha entregado 35 pesetas como indemnización á la lesiona da *Caida*.

Desde el puente del Poligono al cauce, tuve la desgracia de caerse un ar-

ciano hebreo produciéndose una contusión en la cabeza.

Compañía teatral

Hoy es esperada la compañía de zarzuela que ha de actuar en el Teatro Alcántara.

El abono sigue abierto en la contaduría del Teatro.

Operación quirúrgica

Le ha sido practicada una operación quirúrgica al moro leal que ingresó el domingo en el Hospital.

El conocimiento dió por resultado conocer que sufre lesiones mortales de necesidad.

El «Mahón»

En las primeras horas de la mañana fondeará este vapor correo.

Los altares

Los colocados el día del Corpus en el Gobierno Militar y Comandancia de Artillería llamaron mucho la atención.

Las bellas señoritas de Marina y Ollero, que con la cooperación del jardinero del Parque Hernández, los exornaron con flores, artísticamente combinadas, dieron brillantes muestras de su exquisito gusto y arte.

Novela

Mañana repartiremos á nuestros abonados otro pliego de la preciosa novela «Castillo de Naipes», que venimos publicando.

Telegramas

De nuestro corresponsal

la Agencia PABRA

La festividad del Córpus

En Barcelona

Manifestación prohibida.—Sin incidentes

Los catalanistas deseaban celebrar con entusiasmo su fiesta del «Corpus», y al efecto organizaron una manifestación sin permiso de la autoridad competente.

La guardia civil que patrullaba por las calles se opuso y con tal motivo hubo carreras y cierre de tiendas.

Los catalanistas se disolvieron, reuniéndose más tarde algunos grupos en el muelle.

La procesión recorrió la carrera de costumbre sin incidentes.

En Bilbao

En evitación de tumultos las autoridades habían tomado no pocas precauciones, que resultaron innecesarias.

La procesión fué presenciada por millares de personas, y efecto del calor y de la aglomeración se registraron cuatro insolaciones.

La temperatura fué propia del mes de Agosto.

En Valencia

Falsa alarma.—Carrera—Pe-tardos

También en Valencia se habían adoptado algunas medidas para frustrar los proyectos de los republicanos.

La int-anquilidad dominaba en los ánimos, cual lo demuestra el siguiente hecho.

Desde un balcón, al pasar el Santísimo, arrojaron flores con una bandeja que se escapó á la dama que las arrojaba, yendo á caer sobre la cabeza de un seminarista.

El incidente provocó una falsa alarma, iniciándose carreras, y sufriendo por consecuencia de ellas síncope algunas señoras.

Pronto se restableció el orden y la tranquilidad, continuando el cortejo su marcha.

Anoche estalló un petardo en la plaza de Figuerola.

La detonación fué muy intensa, sembrando el pánico entre los transeúntes.

Más tarde, un joven encontró otro petardo sin explotar en el mismo sitio, entregándolo á la policía.

Como al ser interrogado incurriera en contradicciones, fué detenido, ingresando en la cárcel á disposición del juez que instruye las oportunas diligencias.

De Marina

Condecoración. — Censuras de A B C. — Comentarios

El «Diario Oficial» del Ministerio de Marina publica un Real decreto concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al general de Infantería de Marina, Inspector del Cuerpo, señor Díaz de Rfo.

El diario «A B C» trata, en extenso artículo, de los proyectos del señor Ferrándiz.

Censura y dice, que nadie se explica la precipitación con que obra el Ministro decretando la excedencia de 700 individuos del Cuerpo General de la Armada, cuando sabe muy bien que dentro de cuatro años había de haberlo reglamentariamente.

Añade, que la reforma en cuestión no puede haberla inspirado el deseo de aplicar las economías de esas excedencias á la construcción de buques, pues solo asciendo á unos cuantos miles de pesetas.

Las verdaderas economías de millones, puede llevarla á cabo en el material, donde precisa cortar por lo sano, y donde radican los verdaderos abusos de su departamento.

En los círculos políticos y militares es objeto de muchos comentarios la cuestión de los marinos, suscitada por el General Ferrándiz.

Aniversario del atentado

Concesión de pensiones. — Te-deum. — Funerales — El monumento.

Con motivo de celebrarse hoy el primer aniversario del aton-

tado régio de la Calle Mayor D. Alfonso ha firmado un R. D. concediendo pensiones á las viudas y huérfanos de las víctimas de aquel nefasto suceso.

En Palacio se ha celebrado un Te-Deum en acción de gracias por haber resultado ilesas SS. MM.

Al acto asistió numerosa concurrencia, todas las damas de la corte, personajes palatinos y el Gobierno.

En la iglesia del Buen Suceso han tenido lugar funerales en sufragio de las víctimas del Regimiento de Wad-Ras.

Presidió S. M. e Rey Don Alfonso, al que acompañaban los ministros de la Guerra y de Marina, Cuarto Militar y representaciones de los cuerpos y dependencias de la guarnición.

El acto ha revestido gran solemnidad.

Esta tarde se reunirán las damas de la nobleza para acordar la erección de un monumento en honor de las víctimas, proyecto del que oportunamente dí cuenta.

Los presupuestos

En el próximo Consejo se aprobará el proyecto de presupuestos que leyó en el del miércoles el señor Osma.

En el presupuesto de Hacienda, que también tiene ultimado, no figura el proyecto de alcoholos.

Centenario. — Monumento en Tarragona

El Gobierno ha dado su aprobación al proyecto de conmemorar el centenario del Rey Don Jaime.

Asimismo ha acordado erigir por cuenta del Estado un monumento en la catedral de Tarragona, donde se conservarán los restos de dicho monarca y de otros de Aragón y Cataluña que se guardan en diversas ciudades.

Propósitos del Rey

Se dice que será muy posible se lleven á cabo obras de importancia en el Alcázar de Sevilla á fin de prepararlo convenientemente para que sirva de alojamiento á los Reyes durante el invierno.

Parece que Don Alfonso, por prescripción facultativa, se propone pasar en la capital andaluza los meses mas frios.

Grave accidente en Coruña

Carro atropellado. — Nueve muertos. — Indignación

Dicen de Coruña que en dicha ciudad ha ocurrido un sensible accidente ferroviario.

Uno de los trenes de mercancías que hacen el servicio del puerto, arrolló un carro que

conducía nueve mujeres que regresaban del muelle, resultando todas terriblemente mutiladas.

El público se agolpó en el lugar del suceso prorrumpiendo en mueras contra el maquinista. La intervención de la policía y de los carabineros impidió que fuese linchado. Tal era la indignación de la muchedumbre.

El accidente ha causado penosísima impresión.

La prensa pide la adopción de medidas que eviten hechos de esa índole.

Lotería Nacional

En el sorteo verificado hoy, han resultado premiados los números siguientes:

Primer premio, con 100.000 pesetas,

11.916-Madrid

Segundo premio, con 60.000 idem.

17.597-Cádiz

Tercer premio, con 25.000 idem.

4.641-Zaragoza

Premiados con 300 pesetas:

14849 25454 6368 20649 6841 20769

28979 20769 11675 4107 10709 22826

14797 27997 10502 12344.

Atentado en Guatemala

Explotación de una mina. — Muertos y heridos. — La situación.

Despachos oficiales de Guatemala dan cuenta del atentado de que ayer fué objeto el presidente de la República.

Este salió en carruaje con el fin de inspeccionar las obras de defensa que se realizan, y al llegar á la Avenida de la República hizo explosión una mina.

La detonación fué espantosa; los caballos de la escolta se desbocaron y los del coche fueron lanzados á gran distancia y los cocheros resultaron muertos y herido gravemente el Jefe de Estación Mayor; el presidente ileso.

El atentado es obra de los revolucionarios que tratan á toda costa de asesinar al presidente.

La policía ha operado numerosas prisiones.

Negativa

El diario conservador «La Epoca» niega terminantemente la actitud hostil en que se dice habíanse colocado los marinos respecto al ministro.

Detención

Hoy, antes de llegar S. M. á la iglesia del Buen Suceso, fué detenido un sujeto sospechoso.

Las autoridades niegan importancia á la detención.

El proceso del atentado

Dicen de Barcelona que mañana marcharán los policías que

han de declarar en el juicio del atentado de la calle Mayor.

Cambios del día 30

París 10'95
Londres. 27'77

Los antisolidarios

Mil republicanos antisolidarios de Barcelona con 70 banderas y un orfeón, vendrán á Madrid para asistir á la asamblea del partido que tendrá lugar el 23 de Junio.

Café-Restaurant

ESPAÑA

Almuerzos y comidas, desde 1'50 on adelante.

Servicio á la carta. Comedores elegantes, con espléndidas vistas al mar. Servicio esmeradísimo.

Se sirve también á domicilio **Cervezas, Vinos y Licores de las mejores marcas**

Todos los días se sirven los exquisitos y acreditados helados confeccionados por el popular **Maestro Alearas.**

HELADOS VARIADOS TODOS LOS DIAS

Café-Restaurant España

Almacén de aceites, vinos y coloniales

— DE —

Julio Sanchez Angosto

Con sucursal en la Plaza de Abastos. En este acreditado establecimiento se han recibido por el vapor «Velarde» variados surtidos en vinos Manchegos puro de uva, y Coloniales.

Se venden al por mayor y menor á los precios siguientes:

	Pesetas
Vino Blanco Manchego arroba de 16 litros	7,00
Id. id. id. Extra, arroba de 16 litros	7,50
Id. id. id. Bloison, id.	7,00
Id. id. Claret Valdepeñas, id.	8,00
Id. Tinto Valdepeñas, id.	6,50
Id. Claret de Jumilla, id.	7,50
Id. Blanco Ambar, id.	9,00
Id. Pato Oro Albuñol, id.	10,00
Id. Tipo Madrid, id.	6,50
Bacalao Inglés, el kilo.	1,50
Morcilla ahorrizada de Candolar, el kilo.	3,50
Longaniza.	3,50
Acete puro de oliva arroba de 12,50 litros.	18,75
Litro.	1,50

También se han recibido variados surtidos en embutidos Granadinos y Extremos, y los ricos jamones de Montefrío, sus precios son muy económicos.

Los pedidos se sirven á domicilio desde una arroba en adelante; los pagos son al contado.

No equivocarse. — El Almacén en playa y la sucursal en la plaza de abastos frente al mercado de huevos.

Nuevo servicio bimensual entre Málaga y Melilla y viceversa por la goleta

«Montserrat»

Los consignatarios Sres. Clemente y Cano, ofrecen á su clientela precios sumamente económicos por tonelada y convenios á flete entero de dicho barco.

Carga general con inclusión de los impuestos, á pesetas 7 la tonelada.

Barrietas llora á pesetas 10 la tonelada.

CASA COMISION

Actividad - - Garantía

DESPACHO:

En Malaga: Lorenzo Cendra 1

JOAQUIN CABO

AGENCIA DE TRANSPORTES COMBINADOS

DESPACHO DE ADUANAS

Precios económicos

DESPACHO:

En Melilla: Divan España

Esta casa que tiene demostrado durante sus doce años de práctica que cuantos han utilizado sus servicios se han beneficiado establece á precio muy módico un servicio combinado desde ~~domicilio~~ **domicilio Barcelona á muelle Melilla con inclusión de los impuestos de Puertos**, evitando así toda intervención extraña que grava las mercancías en perjuicio del cliente. Para disfrutar de este beneficio, cuantos pedidos se hagan deben ordenar sean entregados á mis Agentes

Sres. Vda. de Orfila, Cert y Domenech, Parque, 3.--Barcelona

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona

Línea de Filipinas

Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro sábados, á sean 25 Mayo, 22 Junio, 20 Julio, 17 Agosto, 14 Septiembre, 12 Octubre, 9 Noviembre y 7 Diciembre; directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapoore y Manila. Salidas de Manila cada cuatro mártes, á sean 14 Mayo, 11 Junio, 9 Julio, 6 Agosto, 3 Septiembre, 1 y 29 Octubre, 26 Noviembre y 24 Diciembre, haciendo las mismas escalas que á la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba y Méjico

Servicio mensual á Habana y Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz, el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba á Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

Servicio mensual saliendo de Génova el 21, de Nápoles el 23, de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz el 26 y de Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Combinaciones con distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanilla, Curaçao, Puerto Cabello, La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en la Habana. También carga para Maracaibo, Carúpano, Coro y Cumaná, con trasbordo en Puerto Cabello, y para Trinidad con trasbordo en Curaçao.

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual saliendo accidentalmente de Génova el 1, de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el 1 y de Montevideo el 2, directamente para Canarias, Cádiz, Barcelona y accidentalmente Génova. Combinación por trasbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

Línea de Canarias

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso el día 1.º, haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo

Servicio bimestral saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en las Palmas y otros puertos de los de las Costas occidental de Africa y Golfo de Guinea. Regresan de Fernando Póo el 26 de Febrero y así sucesivamente cada dos meses, haciendo las mismas escalas que á la ida, para Cádiz y Barcelona.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes, para Tánger, con extensión á los puertos de Algeiras y Gibraltar.

Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados, para Cádiz.

Avisos importantes

REBAJAS EN LOS FLETES DE EXPORTACION.—La Compañía hace rebajas de un 80 0/0 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras Públicas de 14 de Abril 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

PASTILLAS BONALD

COLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta. Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, fajas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas perisféricas, fetidez del aliento, etc. Las pastillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y en el extranjero.

Acanthea Virilis

Poliglicerofosfatada Bonald.—Medicamento antineurastónico y antidiabético. Tonifica y nutre los nervios óseo, muscular y nervioso y lleva á la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo.

Frasco de Acanthea granulada, 5 pesetas. Frasco del vino de Acanthea, pesetas.

Elixir antibacilar BONALD

DE

Thiocolcinamo-vanádico fosfoglicérico

Combate las enfermedades del pecho.

Tuberculosis incipiente, catarros bronconeumónicos, laringo-faríngeos, infecciones gripales, palúdicas, etc.

PRECIO DEL FRASCO, 5 PTAS.

De venta en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arce (antes Gorguero), 17, Madrid. En Barcelona, Gignás, 5.

SAN MANUEL

Fábrica de mosaicos hidráulicos, cemento armado y piedra artificial

Depósito de cementos y cal hidráulica de la sociedad J. A. P. de Lafarge

Ramirez y Fernandez

Almacenes, Fábrica y Oficinas: Carlos de Arellano.—MELILLA

La Ibérica

DE LA

Viuda de Ramirez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Calle San Miguel, 23

Fonda La Africana

DE

EMILIO SEGOVIA

Jardines 7, Mantelito

Cómodas habitaciones y elegante comedor para banquetes.

Mesa redonda.—Servicio á domicilio.—I rato esmeradísimo.

Economato militar

Ultimos géneros llegados

Jamon de Trevélez por piezas	Kg.	4'25
Jamon sin tocino		4'50
Salchichon de Vich		7'00
Queso manchego		3'00
Id. de Mahón		2'25
Chorizos Candelario		2'25
Vino Valdepeñas blanco	Litro	0'45
Tocino	Kg.	1'70
Costillas saladas		1'25
Galletas Oriental, Macarrons, Jam Finger, Suizas y Mirlinette		1'00
Galletas Nelson, Meelut, Fancy, Everton y Café		1'50
Chocolates de 12 reales	Libra	2'55
» 8		1'85
» 6		1'30
» 5		1'05
» 4		0'90
» 3		0'65

ALMACEN DE SALDOS

Gran surtido en géneros de todas clases y ropas hechas, que se realizan á precios muy ventajosos. Gran surtido en loza, cristal, ferretería y perfumería, que podemos ofrecer como verdadera ganga.

Margallo, 29 (Poligono)

La Imperial

Gran Zapatería de Saturnino Navas
SAN MIGUEL, 20.

Gran surtido á la venta de calzado de todas clases.

También se confecciona á la medida á precios convencionales.

Venta de curtidos y taller de cortes aparados.

SUCURSALES:

Barrio de Alfonso XIII y túnel de Plaza de Armas.

Mil pesetas

que las del Dr. Pina de Barcelona, y que curan pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 3, farmacia

Garganta, voz y boca, se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias, caja 1'50 pesetas; por 2 lbs remite el autor, Puerta del Sol, 7, Madrid.